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EN PRÉAMBULE, LA DIRECTION DE 
L’ENFIP A CONFIRMÉ LE MAINTIEN 

DU CONSEIL DE PROMOTION À 
UNE DEMI-JOURNÉE.  L’ENSEMBLE 

DES REPRÉSENTANTS DES 
STAGIAIRES AVAIT DEMANDÉ DE 

L’ÉTENDRE À LA JOURNÉE 
ENTIÈRE.  

L’INFANTILISATION DES 
STAGIAIRES EST SIGNALÉE PAR 

L’ENSEMBLE DES 
REPRÉSENTANTS DES STAGIAIRES.  

RÉMUNÉRATION/POINT D’INDICE 
A la demande des élus de l’alliance CFDT-
CFTC pour une revalorisation ou une 
adaptation des indemnités de scolarité, 
la direction de l’ENFIP a répondu que la 
partie rémunération ne sera pas abordée, 
car relevant de l’administration centrale. 
Elle peut néanmoins faire remonter le 
sujet au ministère de la Fonction publique 
qui gère les indemnités. 

SCOLARITÉ 
La formation est jugée unanimement trop 
dense par les représentants des stagiaires. 

A la demande d’allonger la scolarité en 
établissement, la direction de l’ENFIP 
a confirmé que ce n’était pas envisagé 
et que la formation serait maintenue en 
3 piliers : formation théorique ENFIP, 
stage pratique probatoire, parcours de 
formation obligatoire. 

Le début de la formation des contrôleurs 
stagiaires ne peut pas être avancé au 1er 
septembre. L’ENFIP n’a pas la main sur le 
calendrier de la scolarité car il dépend des 
bureaux RH. La formation des inspecteurs 
commençant à cette date, le calendrier 
RH ne permet pas de modifier la rentrée. 
La prochaine scolarité démarrera début 
octobre 2024. 

AFFECTATIONS 
Certains stagiaires ne connaissent pas 
leur affectation au mois de décembre 
et sont toujours en position d’ALD.  Par 
conséquent, ils ne connaissent pas leur 
bloc fonctionnel.  

L’ENFIP a précisé que les directions ont 
jusqu’à avril pour se prononcer et que le 
calendrier des affectations ne peut être 
changé pour l’instant.  

La proposition de l’alliance CFDT-CFTC 
pour un forum des métiers qui viserait 
notamment les externes est prise en 
compte par l’administration et est à 
l’étude. 

En effet, un grand nombre de stagiaires, 
notamment externes, ne connaissent pas 
l’environnement DGFIP et rencontrent des 
problèmes avec l’affectation locale. 

ÉVALUATION DES UC 
Il n’est pas prévu de faire évoluer la façon 
dont elles se déroulent. 

Pour l’ENFIP, les bons résultats aux 
évaluations indiquent que le contenu 
des cours convient et ne pose pas de 
problème d’assimilation. 

La direction indique qu’elle n’a pas pour 
but de faire échouer les stagiaires. 

ORGANISATION DE LA FORMATION 
De nombreux stagiaires subissent un 
stress inutile et contre-productif : l’ENFIP 
va réfléchir à des solutions pour faire 
baisser ce stress. 

Les représentants des stagiaires 
demandent que le lundi matin soit libéré 
comme le vendredi après-midi.  

Les emplois du temps ne peuvent pas 
être modifiés car les changements sont 
fréquents. 
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LOGEMENT 
Les problèmes de logement sont très importants 
notamment à Lyon. 

A Lyon, la résidence MASFIP ne sera pas réutilisée 
sauf en cas de pénurie de logements extrême. Selon 
la direction de l’ENFIP, les bailleurs ont des difficultés 
pour gérer les 19 résidences de Lyon. 

A Noisy-le-Grand, des conventions sont recherchées 
avec les bailleurs mais cela n’est pas intéressant pour 
eux. 

Pour les stagiaires ayant des problèmes de connexion 
Internet, l’ENFIP rappelle qu’il est possible de venir 
dérouler les séances en autonomie dans les locaux.

A Clermont-Ferrand, les problèmes de sécurité sont 
pris en compte et la mise en place d’un portique est à 
l’étude. 

DIVERS 
L’alliance CFDT-CFTC a demandé qu’une souris et une 
clé 4G soient intégrées à la livraison de l’ordinateur : la 
direction de l’ENFIP a indiqué que cela ne faisait pas 
parti du pack accordé aux agents DGFIP. Cette réponse 
ne satisfait pas vos représentants : si l’ENFIP demande 
aux stagiaires de travailler en autonomie, elle doit 
fournir le matériel adéquat. 

L’alliance CFDT-CFTC a demandé qu’une imprimante 
soit mise à disposition des stagiaires. La direction de 
l’ENFIP s’y oppose par souci d’écologie. Si des papiers 
sont demandés aux stagiaires par l’administration, 
l’ENFIP propose de les imprimer. 

AUTONOMIE 4+1 
Le 4+1 est en constante amélioration grâce à 
l’identification des défauts. 

L’ENFIP justifie l’absence de PDF par la prise de 
notes qui permet aux stagiaires de mieux assimiler et 
d’apprendre à synthétiser par eux-mêmes. 

Mettre un système de PDF en place demanderait 
beaucoup de travail à l’équipe pédagogique. Si ce doit 
être envisagé, ce sera (éventuellement) uniquement sur 
certaines matières. 

De plus l’ENFIP persiste sur le fait qu’en mettant des 
synthèses à disposition, les stagiaires ne dérouleront 
pas les capsules. Les représentants des stagiaires 
regrettent cette nouvelle infantilisation. 

Enfin, les représentants des stagiaires souhaitent une 
journée en autonomie supplémentaire en semaine. 

COMPTABILITÉ 
Devant l’inquiétude suscitée par la comptabilité, l’ENFIP 
estime que les notes sont très bonnes et même en 
hausse donc qu’il n’y pas de problème d’assimilation. 

L’administration cherche à améliorer le projet « Ariane » 
(4+1). 

AUTOTEST 
L’ENFIP étudie la possibilité d’étendre le dispositif à la 
formation bloc fonctionnel en raison du bon retour des 
stagiaires. 

RÉVISION 
Une semaine de révision avant les évaluations peut 
être étudiée. Mais la difficulté vient de la gestion de 
l’emploi du temps. 

SOUTIEN APRES AUTOTEST 
La direction de l’ENFIP maintient le soutien aux seuls 
stagiaires en difficulté. Il n’est pas souhaitable d’ouvrir 
le soutien à tous les stagiaires car la priorité va à ceux 
qui ont vraiment besoin d’en bénéficier. Il ne faut pas 
que des stagiaires qui ont compris viennent au soutien 
juste pour se rassurer. 

VOS REPRÉSENTANTS
Thibault Deschamps 
(Noisy-le-Grand)  Cécile Jacques (Lyon) 


